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民国十八年（1929 年），在著

名教育家蔡元培、马叙伦的倡议

下，许卓然与秦望山、陈清机等人

创办泉州黎明高中，倡导平民化、

科学化、社会教育化，主张思想自

由，吸引了一大批文化教育界名

人。文学家巴金、音乐家吕骥、戏

剧家张庚、生物学家陈范予先后

到校任教、讲学、考察。泉州黎明

高中成为传播民主与科学的思想

阵地，因而被当局查封，后改为卓

然小学。现在发展成黎明职业大

学，校园在丰泽区东海街道。学校

秉承“公正、明智、爱慈、敬严”的

教风，坚持“正真勤朴、善学强技”

校训，取得了骄人的成绩。

上世纪二三十年代的厦门中

山中学，经费主要由许卓然筹措，

校务由江董琴负责，学校充满着

新时代的气息。开国上将叶飞将

军曾是中山中学的学生，聆听过

许卓然的演讲，学校良好的学风

对他的成长产生过重要影响。

1930 年，许卓然在他生命的

最后一年，还到上海协助庄希泉

筹措曙光学校基金……

爱国志士许祖义
许卓然家族传承“读书、积德”

家训，儿子许祖义（1921-1998），在

父亲的影响下早年投身革命，是

国民党中央陆军军官学校十三期

毕业生。

历任国民革命军参谋、连长、

营长、中校副团长等职，参加福建

大湖战役、福州大北岭之战和闽

东追击战，率部抗击日本侵略军。

1947 年脱离军队来厦，任父

亲许卓然创办的《江声报》副社

长。1948 年，他积极参加中共领

导的地下革命斗争；1949 年 8 月

因受特务追捕撤出厦门参加闽

中游击队活动，被党组织派到国

民党起义部队 325师任军事代

表；解放后随军回厦，任《江声报》

社长。

许祖义 1952 年参加民革组

织，1954 年至 1980 年间连续担任

第一届至第五届民革厦门市委会

主委，曾任民革第五届、第六届中

央委员。

建国初期，许祖义促成《江声

报》与《厦门日报》合并，曾担任厦

门日报社副社长，为新中国的报

刊媒体发展做出积极贡献。1953

年 5 月，周总理签发政务院“任命

通知书”，任命许祖义为“厦门市

人民政府委员”。1956 年当选厦

门市副市长直至文化大革命。同

时，许祖义还担任了第一届至第

五届厦门市政协副主席。

文革中，许祖义备受冲击。文

革后，许祖义被推选为厦门市人

大常委会副主任。2005 年，获得

中共中央、国务院、中央军委颁发

的“中国人民抗日战争胜利 60 周

年纪念章”。

许祖义妻子王双游是菲律宾

归侨、资深教师。儿子许十方，任

厦门市教育局副局长多年，桃李

满天下；许一心担任鼓浪屿侨联

主席、鼓浪屿家庭旅馆商家协会

首任会长。另有一儿一女现居香

港。

参考书目：

《民国先驱许卓然》蔡永怀、《话说卓

然亭》张子瑜

泰国暹罗智库主办的“丝

路之友俱乐部”活动———“中

国之路，未来百年：中共十九

届六中全会泰国学者研讨会”

日前以线上线下相结合的方

式在曼谷举行。泰国前副总

理、泰中友好协会会长功·塔

帕朗西，暹罗智库主席、泰国

正大管理学院副校长洪风，泰

国皇家学会院士瓦拉德及泰

学界、商界、侨界等约 20 位代

表出席研讨会。中国驻泰使馆

公参杨欣、政党工作参赞彭

非，中国社会科学院亚太与全

球战略研究院副研究员周方

冶应邀以视频方式与会。

杨欣重点介绍了中共十

九届六中全会召开的重大意

义、全会审议通过的《中共中

央关于党的百年奋斗重大成

就和历史经验的决议》主要内

容，回顾了中国共产党带领中

国人民百年奋斗的光辉历程，

特别是中国特色社会主义进

入新时代以来中国在政治、经

济、文化、社会和生态文明建

设等领域取得的历史性成就、

发生的历史性变革，以详实的

数据深入浅出阐释了“过去我

们为什么能够成功、未来我们

怎样才能继续成功”，并积极

评价中泰两国在政治互信、经

贸合作、抗击疫情等领域的合

作成果。

功·塔帕朗西表示，中共

十九届六中全会的召开为全

球政党加强自身建设提供了

新思路。在中国共产党的领导

下，中国打赢脱贫攻坚战，全

面建成小康社会，中国人民的

脸上时刻洋溢着自信与幸福

的笑容。希望“泰中一家亲”的

传统友谊永续传承，两国人民

通过高质量共建“一带一路”

实现可持续发展和共同富裕。

泰中侨商联合会主席邝锦荣

向研讨会致信祝贺，表示海外

侨胞将紧跟伟大祖国的前进

步伐，积极参与“一带一路”建

设，为实现中华民族伟大复兴

的中国梦贡献力量。

（据中国新闻网报道）

助力中缅文化交流

“2021 年线上中华文化
大乐园缅甸园”举办
11 月 22 日，上百名缅甸华人、华裔青

少年通过网络，参与了“2021 年线上中华文

化大乐园缅甸园”活动课程。受疫情影响，

今年的“中华文化大乐园”项目在线上举

办。此次活动为期 12 天，将以讲座、“云”旅

游、故事专题等形式，助力中缅文化交流，

增进中缅胞波友谊。期间，将开设包括“冬

奥会”趣味汉语、剪纸、民族舞蹈、中医讲

座、中华诗词朗诵在内的 17 门课程。

“中华文化大乐园”是中华海外联谊

会创办的一项旨在增进海外华裔青少年

和海外各界朋友了解中华文化的品牌活

动，以教授中华文化和传统才艺课程为

主，通过丰富多彩的中华文化、传统才艺

的学习，让更多的海外华裔青少年和其他

族裔青少年了解和体验中华文化的精髓，

增进对中国的认识，促进中外文化交流、

民心相通。

（据中国新闻网报道）

华人讲师获新西兰2021年度
阿尔兹海默症研究奖金
新西兰阿尔兹海默症委员会(ANZB)近

日评选奥克兰大学高级讲师盖瑞·张(Gary

Cheung，音译)为 2021 年度“新西兰阿尔兹

海默症研究员”。

盖瑞是奥克兰大学精神病学高级讲

师，从事老年精神病学领域研究。他一直致

力于将认知刺激疗法 (CST) 引入新西兰。

CST 是一种基于非药物干预的失智症疗

法。

在新西兰阿尔兹海默症的失智症学习

中心，盖瑞和另一位博士佩里(Kathy Peri)共

同领导 CST的传播和研究。盖瑞还和达德

利(Makarena Dudley)博士一起研究如何让

CST 适用毛利人。达德利博士是新西兰领

先的毛利人失智症研究员。

据了解，成为“新西兰阿尔兹海默症研

究员”可获得 1.5 万新西兰元的研究资金。

盖瑞的研究将关注分析现有的人工智能临

床数据，以了解如何预测认知障碍的发展。

对此，盖瑞说：“我们在 2014 年将 CST

引入新西兰，当时这种疗法在新西兰还不

常见。现在，7年过去了，许多组织正在用

CST 帮助失智症患者。我很兴奋能够继续

我的研究。新西兰卫生部已经给我们提供

了大量有趣的数据。通过分析这些数据，我

们能够看到，是否能够改善失智症患者的

临床实践和生活质量。我们也将和加拿大

的同行合作，进行跨国验证，看看我们是否

可以利用人工智能数据来预测认知随着时

间受到的损失。新西兰的研究环境非常具

有竞争优势，因此获得研究员奖金是一个

很好的机会。我非常感谢新西兰阿尔兹海

默症机构支持我的研究。”

（据中国侨网报道）

美华裔众议员赵美心

视察幼童疫苗接种站
吁民众尽快施打疫苗

日前，民众计划走亲访友，出门旅

行的人越来越多。然而目前美国仍处

疫情期间，为此民选官员、公卫官员均

提醒民众接受疫苗注射。联邦众议员

赵美心特别提醒，施打疫苗才能获得

保护，施打疫苗才能回归正常生活。

帕沙迪纳联合学区的麦坎利小学

校(McKinley Elementary)的室内篮球场

11 月 22 日临时设立了为 5 至 11 岁儿

童施打疫苗的疫苗接种站。当天，赵美

心视察这一疫苗接种站时说，只有大

家打了疫苗，我们才能回归正常生活。

她说，现在是节日季，大家要与家人聚

会，要出外旅行，只有打了疫苗大家才

安全。

赵美心说，她每周都要乘坐飞机

从华盛顿特区回洛杉矶，这一趟旅行

单程需 5 小时，为此“我对打疫苗的事

相当敏感。因为在飞机上你要与某些

人坐的很近，又不能动，可若打过疫苗

便可得到保护，而除了疫苗外还要戴

口罩，这样可以得到更好的保护。”

共同视察的帕沙迪纳市公共卫生

局主任吴盈盈(Ying-Ying Goh)说，给

儿童注射的疫苗剂量仅有正常剂量的

1/3，而有效率却高达 91%。她鼓励说，

人类已用疫苗注射的方法预防了许多

疾病，注射疫苗不再是什么新鲜事。

“感恩季大家还是要小心。”吴盈盈说，

如果不打疫苗，学生们可能会在聚会

上染疫，把病毒带回家，传染给父母或

祖父母，可若打了疫苗，大家就都安全

了。 （据中国新闻网报道）

塞浦路斯侨界 11

月 20 日举办庆祝中塞

建交 50 周年线上座谈

会，中国驻塞浦路斯大

使刘彦涛，在塞主要侨

团、留学生及中资企业

代表等参加了座谈会。

刘彦涛在座谈会

上表示，在中塞建交

50 周年之际，两国关

系在百年未有之大变

局及新冠疫情背景下

逆势发展，进入历史最

好时期。这得益于两国

元首强有力的战略引

领，两国坚持共同原则

和价值观的核心基础，

坚持开放包容、互利共

赢的合作发展之道，坚

持友谊领航、民心相通

的友好交流之道，关键

是双方在涉及彼此核

心利益和重大关切问

题上坚定相互支持。

刘彦涛充分肯定侨

界在传播中国声音、增

进中塞友好方面所做的

大量工作，希望侨胞当

好两国人民沟通的桥梁

和纽带，为中塞关系发

展继续贡献力量。

会上，侨团介绍了

今年配合使馆举办的

系列活动，并表示要进

一步凝侨心、聚侨力，

积极讲好中国故事，增

进中塞民间友好交流、

促进两国各领域合作

发展。

本次座谈会由塞浦

路斯华人华侨友好协会

主办。（据新华网报道）

近日，菲律宾中国

商会黎刹省分会（下简

称“菲商会黎刹省分

会”）在泰泰市正式成

立，将于 2022 年 2 月举

行正式就职仪式。

泰泰市长约里克·

加库拉、副市长米奇·贝

尔蒙多、市议员帕波·克

鲁兹、凯尔·加库拉等多

位当地政府部分工作人

员出席活动。菲律宾中

国商会（下简称“商会”）

总会会长洪及祥率商会

多位嘉宾出席仪式并祝

贺。

菲商会黎刹省分会

创会会长施纯芳致辞表

示，他十分欢迎大家来

参加菲商会黎刹省分会

的成立仪式。黎刹省位

于马尼拉的东部，交通

便利，是一个经商立业

优选之地。他还表示，成

立该会是为凝聚团结黎

剎省的侨胞们，希望大

家共同为事业发展，为

商会壮大而共同努力奋

斗，为黎刹省创造更好

的未来。他期望今后同

仁们能够同心协力，为

会务发展贡献绵力。

约里克·加库拉在

致辞时表示，感谢商会

在泰泰市成立菲商会黎

刹省分会，同时也感谢

商会长期以来对菲华社

会以及当地政府的帮助

与支持。特别是在新冠

肺炎疫情期间，当地政

府得到许多华商的援

助。他还表示，黎刹省

在现任省长耶拿雷斯及

各级政府的领导下，已

连续四年被评为菲律宾

最具竞争力省份。他希

望，菲律宾能够早日结

束新冠肺炎疫情，早日

全面复工复产，恢复往

日繁荣的景象。

（据东南网报道）


